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ATA – REUNIÃO CONJUNTA DA DIRETORIA/CONSELHO ESTADUAL DE 

REPRESENTANTES DA UNDIME/SC (20/11/2008). Aos vinte dias do mês de 

novembro de dois mil e oito, às 14 horas, reuniram-se no auditório da Associação dos 

Municípios do Médio Vale de Itajaí - AMMVI – sito à Rua: Alberto Stein, 466 , 

Blumenau, Estado de Santa Catarina, a Diretoria/Conselho Estadual de 

Representantes da Undime/SC, sob a presidência do professor Rodolfo Joaquim Pinto 

da Luz, com o objetivo de discutir a seguinte ordem do dia:  a) Fórum Estadual de 

Educação da Undime/SC  b) Conferência Nacional da Educação; c) Piso Salarial 

Hora/Atividade; d) Discussão Sobre o Projeto de Lei que Institui Obrigatoriedade 

do Ensino Publico (4 a 17 anos) ;  e) Discussão da Lei n
o  

11.700 que Institui Ensino 

Publico Obrigatório ( 4 a 6 anos) ; f) Outros Assuntos de Interesse da Educação 

Catarinense. Presentes à reunião Dirigentes Municipais de Educação,  ocupando cargos 

na Mesa Diretora ou  como membros do Conselho Estadual de Representantes ( vide 

lista de presença anexo).  A reunião iniciou na hora aprazada, com o presidente 

cumprimentando a todos os presentes, ressaltando a importância dos assuntos que serão 

discutidos na ordem do dia.  Comentou os itens previstos na pauta, e em especial aquele 

que trata da Lei que institui o Piso Salarial no Brasil. Relatou ainda,  que esteve numa 

reunião em Brasília representado a Undime Nacional,  a convite da professora Justina.  

Nessa encontro, dentre outros assuntos, foi discutido o Orçamento para Educação para 

dois mil e nove, sendo aprovado pelos participantes,  a  preparação de um manifesto  

contrário a qualquer alteração nessa peça orçamentária.  Esse documento foi entregue ao  

Senador Delcídio Amaral, Relator do Orçamento. Fez também,  um breve comentário 

sobre o encontro que manteve com o Secretário da Educação Paulo Bauer, onde foi 

tratado transferência da Educação Infantil e Creches,  do Estado para os Municípios. 

Informou que o Secretário de Educação do Estado, segue irredutível,  e deseja transferir 

imediatamente esses segmentos educativos para as Secretarias Municipais de Educação.  

O presidente levantou alguns problemas  que poderão advir desta transferencia imediata, 

ou sejam: 1) vários municípios realizaram acordos de ajuste de conduta  com o 

Ministério Público e terão que assumir uma obrigação a mais;  2) listas de espera para 

atender Educação Infantil e Creches são muito grandes; 3) os custos financeiros  dessas 

transferências vão acarretar diminuição de investimentos na rede municipal de ensino;  
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Lembrou ainda,  que a educação continua sendo obrigação do Estado; que essa 

transferencia deve ser realizada numa transição programada e a médio prazo e que 

garanta a sala de aula com todos os equipamentos;  e por fim,  que o Estado deveria 

transferir junto com as creches,  o ensino fundamental. A Secretária Municipal de 

Palhoça, professora Jocelete I. da Silveira dos Santos informou que foi procurada pelo 

Secretário Paulo Bauer  e o seu município  realizou acordo para transferir CEI, sendo 

que a Secretaria da Educação do Estado vai dar a contrapartida para conclusão dos 

prédios. Ordem do dia – Houve sugestão para alterar a ordem do dia e o item -c -  foi 

destacado para ser o primeiro,  devido a palestra sobre a Lei que define Piso Salarial dos 

Professores/ Hora Atividade, a ser proferida pelo Assessor Jurídico da AMMVI,   Dr. 

Henrich Luiz Passold . Após a brilhante exposição do palestrante, houve discussão entre 

os presentes, elencando as dificuldades de cada município, e, por fim, a plenária decidiu  

aguardar a manifestação do Supremo sobre o recurso impetrado pelos Estados, para 

depois tomar um posicionamento sobre essa nova Lei. No segundo momento da ordem 

do dia, discutiu-se o Fórum Estadual da Educação da Undime/SC – O presidente 

inicialmente indagou aos Secretários Municipais presentes, quais seriam reconduzidos 

por mais um mandato e desses quais teriam interesse em sediar o próximo Fórum 

Estadual de Educação.  Após diversas manifestações, a representante de Lages,  

professora Sirlei da Silva Rodrigues, colocou-se a disposição para realizar esse evento. 

Consultado a plenária,  foi aprovado por unanimidade que o município de Lages sediará 

o decimo  segundo Fórum Estadual de Educação e a data prevista para o evento será na 

ultima semana de março de dois mil e nove. Também foram sugeridos temas para serem 

discutidos no Fórum, ou sejam: Educação Especial;  Piso Salarial e Hora Atividade; 

Projeto de Lei que Institui Obrigatoriedade do Ensino Publico (4 a 17 anos); Lei que 

Instituí a Implantação do Ensino Étnico –Racial nas Escolas Municipais;  Educação em 

Tempo Integral;  Currículo Básico Nacional e Avaliação;  Regime de Colaboração Entre 

Estados e Municípios. No terceiro momento da ordem do dia,  o presidente comentou 

sobre a importância das Conferências de Educação que acontecerão em dois mil e nove, 

ou sejam:  Municipais previstas para acontecer no primeiro semestre; Estadual que será 

realizada no segundo semestre;  e no ano de dois e dez acontecerá a Conferência 

Nacional de Educação.  Comentou ainda,  sobre a formação de um Colegiado Estadual, 

composto por representantes de diversos segmentos da área educacional do estado, cuja  

coordenação está a cargo da Secretaria Estadual de Educação. O referido Colegiado   

disseminará informações aos municípios e definirá  procedimentos para realização das 
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Conferências Municipais de Educação. Devido o adiantado da hora,  os outros itens 

previstos na ordem do dia,  ficaram para ser discutidos no Fórum Estadual de Educação 

e sugeridos para serem incluídos tema daquele evento. Nada mais havendo para tratar, o 

Presidente agradeceu a presença de todos, a AMMVI por ter cedido as suas instalações 

para realizar esta reunião e ao Secretário Municipal  de Educação de Blumenau,             

Dr. Maurici Nascimento pela bela recepção dada a todos os Secretários Municipais  de 

Educação presentes, declarou encerrada a reunião. A presente ata foi lavrada por mim, 

José Emanuel B de Andrade, Secretário Executivo Undime/SC, que submetida aos 

presentes e achada conforme, será assinada por todos. Blumenau, aos vinte dias do mês 

de novembro de dois mil e oito. 

 

 


